

rajeunir et surtout de christianiser leurs méthodes — apprendront de ce grand chrétien la conviction ferme, l'assurance inébranlable, l'absence de peur, l'esprit surnaturel, en même temps que le souci de la dignité et de la tenue littéraire. Nos journalistes catholiques ont trop grande peur du surnaturel, et s'attachent avec trop de zèle à le minimiser, par un respect outré pour l'esprit moderne ; ils ne réussissent qu'à être des rationalistes inconséquents et des croyants vagues, et ils façonnent les lecteurs à leur image et ressemblance. Ils auraient eux-mêmes grand besoin de se refaire une mentalité plus en accord avec leur foi, et, pour être logiques, de se résigner à passer pour fanatique.s

Espérons que les jeunes défenseurs de l'Eglise nous offriront le spectacle de ce qu'ils appellent " un christianisme intégral ", et qu'il nous permettent de leur dire qu'ils n'en trouveront nulle part un exemple plus parfait que dans Louis Veuillot.

La Terre pour rien. RENSEIGNEMENTS PRATIQUES SUR LA COLONISATION AGRICOLE FRANÇAISE AU CANADA, par J. DU SAGUENAY. — 1 vol. in-16 avec cartes. Prix : 2 fr. *franco*, 2 fr. 25. Librairie Bloud et Cie, 4, rue Madame, Paris (VI^e).

L'extraordinaire développement du Canada justifie la prophétie de M. Laurier : " Le XIX^e siècle a été le siècle des Etats-Unis ; le XX^e siècle sera celui du Canada ". Jean du Saguenay se propose de faire connaître les ressources agricoles de ce beau pays, pratiquement indépendant, où règnent les libertés civiles et religieuses, et qui, digne toujours du nom de Nouvelle-France, reste moralement une colonie magnifique pour notre race.

Bien qu'il se limite à la question de la colonisation, l'auteur donne d'abord des renseignements généraux mais précis sur l'histoire, la géographie, l'organisation politique du Canada. Puis il décrit, au point de vue agricole, la province de Québec et cet Ouest Canadien où le gouvernement donne aux colons — d'où le titre du livre — de riches concessions de 64 hectares de terre. Ici, et ce n'est pas la moindre originalité de l'ouvrage, sont passées en revue les paroisses rurales et les princi-